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Culte du dimanche 26 mai 2024 
Nous commençons ce culte en écoutant la musique en silence. 
Pour Luther, « Dieu annonce l'Évangile aussi par la musique » donc écoutons 
l’évangile ! 
 
BOUTON 
 

Christophe   
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ 
notre Sauveur. 
Le Seigneur nous appelle.  
Le Seigneur nous rassemble.  
Le Seigneur nous unit.  
Il est présent parmi nous.  
 

Nous nous levons pour chanter le cantique  35/19 p. 492 Pour que le jour qui se lève, 
str. 1,2 
(Signe pour s’assoir) 
 

Bonjour à tous ! 
Bienvenue pour ce temps de culte à vous qui êtes présents dans ce temple. 
Bienvenue à celles et ceux qui nous rejoignent pour la première fois ou habitués de 
ces bancs, sentez-vous accueillis ! 
 
Notre pasteur Vincent Christeler est actuellement en week end pastoral à Strasboug 
pour rencontrer notamment la prix Nobel d’économie Esther Duflo, également 
protestante. En fidèle disciple du Christ, il nous a néanmoins fourni un culte clef en 
main et nous le remercions beaucoup pour cela et le reste. 
 
Maryvonne et moi allons donc vous proposer une version du culte de Vincent avec 
l’accent trainant du plateau chablaisien …  
 
Pour nous accompagner, notre fils Théophile sera à l’orgue ; Yvon-Serge et Fred B 
vous ont accueilli avec talent.  
Nous chanterons les cantiques affichés au tableau.  
 

Nous prions 
Seigneur Jésus-Christ, c’est toi qui nous rassembles aujourd’hui. 
C’est toi qui as les paroles qui donnent la vie, 
Les paroles qui peuvent tout bouleverser, 
Les paroles qui peuvent relever les plus blessés. 
Aujourd’hui, tu nous rassembles, et tu nous envoies 
Dire au monde que toi, tu es l’amour 
Aujourd’hui et toujours, tu nous accordes ton Saint-Esprit.  
Par lui, tu illumines nos cœurs.  
Que ce culte soit signe et témoignage de ton amour et du salut que tu nous donnes 
Amen 
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Nous nous levons pour louer Dieu 
Père, 
Tu es la source et l’estuaire  
Tu es l’aube et l’aube à nouveau  
La lettre première et dernière  
Et tu es la cire et le sceau.  
Tu es le don et la demande  
Tu es la joie et le tourment  
Tu es le donneur et l’offrande  
L’origine et l’achèvement.  
Tu es le ciel sur nos désordres  
Et la terre où nous nous aimons  
L’univers contient tous les astres  
Et ton nom contient tous nos noms.  
Loué sois-tu. 
 
Nous continuons de louer Dieu en chantant le Cantique 12/07 p178, Tournez les yeux 
vers le Seigneur, str. 1 à 3 
(Signe pour s’asseoir) 
 
Devant cette volonté de Dieu pour nous, nous nous reconnaissons pécheurs, et nous 
prions 
SILENCE  
 
Père, 
Nous te remettons ce matin tout ce qui nous empêche d’être sel de la terre 
Tout ce qui nous fait perdre la saveur que tu attends 
Nous te remettons nos peurs et nos habitudes qui nous enferment 
Nous te remettons nos attachements à de fausses richesses 
Nous te remettons nos regrets stériles  
et nos morts face auxquelles nous sommes résignés 
Nous te remettons nos lâchetés 
Nous te remettons nos manques d’amour 
 
Pardonne-nous 
Donne-nous ta liberté, ton courage et ta joie 
Et apprends-nous à être chaque jour un peu mieux tes disciples. 
 
Nous restons assis pour chanter  le cantique 43-03 p 637 Du fond de ma souffrance, 
str.1 
 
L'amour de Dieu pour nous a été manifesté en ceci :  
 "Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde   
afin que nous ayons la vie par lui." (1 Jn 4,9)  
 Le Dieu de Jésus-Christ nous accueille maintenant tels que nous sommes.  
Il nous réconcilie avec lui, avec nos frères et nos sœurs, et avec nous-mêmes.  
Il nous relève et nous envoie pour que nous soyons des hommes et des femmes de 
foi et de liberté.  
Dieu nous fait grâce, Dieu nous sauve.  
 
Que Dieu nous mette au cœur l’assurance de son pardon   
et qu’Il nous donne de marcher vers son Royaume.  
Nous nous mettons debout pour chanter notre reconnaissance avec le cantique 42/08 
p 631 Toi qui dispose, str.1 et 3   
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Écoutons la volonté que Dieu nous donne comme un cadeau, lui qui veut notre vie :  
 
“C’est vous qui êtes le sel de la terre.  Mais si le sel perd son goût, comment pourrait-
on le rendre à nouveau salé ? Il ne sert plus à rien ; on ne peut que le jeter dehors, et 
les gens marchent dessus.  
  
C’est vous qui êtes la lumière du monde.  Une ville construite sur une colline ne peut 
pas être cachée. On n’allume pas une lampe pour la mettre sous un seau. Au contraire, 
on la place sur son support d’où elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. C’est 
ainsi que votre lumière doit briller devant les hommes afin qu’ils voient le bien que vous 
faites et qu’ils louent votre Père qui est dans les cieux.” 
 
Nous restons debout  pour chanter le cantique 44-14 p 670 Oh, prends mon âme, str.1.  
 
Maryvonne : 
  
Nous prions Dieu avant de lire les Écritures,  afin qu’elles deviennent pour nous Parole 
de  vie.  
  
Père,  
Ta parole est comme le feu, éclaire-nous !  
Ta parole est comme l'eau, rafraîchis-nous !  
Ta parole est comme le ciel, élève-nous !  
Ta parole est comme la terre, enracine-nous !  
Nous ne comptons pas sur nos paroles,  
paroles humaines qui oublient et déçoivent;  
nous comptons sur ta Parole,  
tu es Dieu de mémoire, tu es Dieu d'espérance. Amen  
 
Levons nous pour chanter le cantique 22/10  p 266 Voix des prophètes, str.1,2,3 
Dt 4, 32-40 et Mt 28, 16-20 
« Allez donc, de toutes les nations faites des disciples » 
Jésus envoie ses disciples transmettre la Bonne Nouvelle. Et bien sûr, nous sommes 
envoyés à leur suite. 
Témoigner et transmettre la foi, c’est une préoccupation des croyants depuis toujours. 
Déjà, Moïse exhortait le peuple de « garder les commandements » pour eux, et pour 
leurs fils après eux.  
L’envoi de Jésus et l’exhortation de Moïse insistent sur la transmission. Mais il semble, 
en tout cas à première vue, que la visée ne soit pas tout à fait la même. 
Celle de Moïse concerne la transmission à l’intérieur d’un peuple, transmission d’un 
message de génération en génération. Transmission d’un message reçu de Dieu au 
fil du temps. Moïse parle « d’éducation », Dieu a « éduqué son peuple ».  
Jésus, quant à lui, envoie les disciples vers le monde entier. La transmission de la 
Bonne Nouvelle ne concerne plus un seul peuple qui se parle et qui se transmet des 
valeurs et des croyances d’une génération à l’autre, mais ouvre le témoignage vers 
tous, y compris et en particulier vers ceux qui n’ont pas l’histoire croyante de toute une 
lignée, ou en tout cas pas la même. On imagine bien que la manière de procéder sera 
assez différente suivant que l’on se transmet des choses de génération en génération 
ou que l’on se tourne vers des personnes totalement extérieures à une communauté 
ou à une tradition. 
Si l’on regarde bien l’histoire de nos Eglises, on voit bien que ces deux modes de 
transmission ont presque toujours cohabité, avec une importance plus ou moins 
marquée de chacun selon les temps et les lieux. 
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En France et en Europe, pendant plusieurs siècles, les Eglises se renouvelaient 
essentiellement par une transmission familiale. Les enfants, pour la plupart, adoptaient 
les valeurs et la religion de leurs parents et de leurs grands-parents. La transmission 
« extérieure » s’exprimait surtout par des entreprises missionnaires dans différents 
pays hors d’Europe, en Afrique, en Asie, aux Amériques. 
Aujourd’hui, les choses sont très différentes. Les codes changent très vite, les moyens 
de communication se multiplient. La morphologie des familles évolue aussi. Le rapport 
entre générations s’est modifié.  
Malgré tout, la transmission de notre foi, le témoignage de notre foi restent des moteurs 
pour nous croyant. 
Alors comment faire ?  
Le mode d’emploi proposé par Moïse est de puiser dans le passé la force de se projeter 
dans l’avenir « Depuis le jour où Dieu créa l’humanité sur la terre : Est-il rien arrivé 
d’aussi grand ? A-t-on rien entendu de pareil ? »  
Cela peut paraitre paradoxal : transmettre, se tourner vers l’avenir, cela semble le 
contraire de fouiller son histoire et plonger dans le passé. Mais Moïse est conscient 
que pour transmettre, il faut d’abord jeter son ancre dans la profondeur de sa propre 
humanité. 
Il ne s’agit pas seulement de relire sa propre histoire, ou celle de sa famille, de sa 
tradition sociale ou religieuse. Il s’agit plus radicalement de prendre toute la mesure 
du fait qu’on ne sort pas de nulle part. Que notre histoire personnelle, celle de notre 
famille, de notre tradition sociale ou religieuse est elle-même inscrite dans une histoire 
humaine plus large qui puise sa source commune dans un profond mystère : celui de 
Dieu.  
C’est un mystère puissant, et un mystère merveilleux : est-il arrivé quelque chose de 
plus grand ? Y-a-t-il en effet un mystère plus puissant et plus merveilleux que le miracle 
de la vie ? L’idée ici est que, au commencement, se trouve la louange. Sans la 
louange, comment désirer vivre et transmettre la vie ?  
Au commencement, donc, la louange, la contemplation et la reconnaissance de tout 
ce qui est bon. Cette louange s’entretient : elle apprend à détecter la présence de Dieu, 
à s’en réjouir, à s’en nourrir, à s’en délecter. Elle apprend à traverser les épreuves et 
en sortir plus forts. Elle apprend à déceler l’amour qui guide l’histoire à travers ses 
méandres, faits de difficultés, mais aussi de libérations, de bienfaits, de résiliences. 
Elle apprend à méditer les dons de Dieu que sont les commandements, 
commandements qui ne sont pas les caprices d’un Dieu tyrannique ni des ordres, mais 
des paroles de vie.  
Reconnaitre et réfléchir, méditer sur sa propre foi, ses propres valeurs, son propre 
rapport à Dieu. Donner du sens à cette Parole reçue, l’incarner, la mettre en relation 
avec tous les domaines de sa vie, de la vie. C’est ainsi que la Parole pourra redonner 
de l’épaisseur au monde.  
C’est difficile aujourd’hui de savoir comment apprendre de l’histoire, tellement tout 
change vite et radicalement. Et pourtant, relire l’histoire et faire mémoire est plus que 
jamais important : c’est une œuvre de paix.  
C’est difficile aujourd’hui de trouver une cohérence et une stabilité à sa vie tellement 
les évènements et les pensées contradictoires semblent frapper de tous côtés.  
C’est difficile aujourd’hui de savoir qui on est vraiment et d’être fidèle à soi-même 
tellement nous recevons d’injonction à devenir autres : plus performants, plus 
rentables, plus rationnels, plus adaptables. 
Mais peut-on être vraiment heureux sans être soi-même ? Et peut-on être soi-même 
sans avoir pris le temps de réfléchir, de s’enraciner dans une humanité qui cherche 
son créateur, qui cherche sa louange, qui s’enrichit à la trouver dans l’épaisseur de 
son histoire ? Dis-moi d’où tu viens et je te dirai qui tu es ! 
Méditer son histoire pour y chercher les traces de Dieu, méditer son histoire avec la 
Parole, c’est cela qui permet de transmettre une Bonne Nouvelle, notre  témoignage 
ouvert sur du nouveau, sur une création renouvelée.  
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Quand Jésus envoie ses disciples « faire » d’autres disciples, il ne s’adresse pas à 
une communauté parfaite, il y en a qui doutent. Mais il leur dit de le faire en son nom 
et avec sa présence, lui qui est seul capable de réveiller en chacun la louange 
première, celle qui donne du sens et de l’épaisseur à l’histoire, celle qui engage toute 
une vie pour lui donner son sens le plus profond, celle qui donne au témoignage la 
saveur d’une bonne nouvelle ouverte sur un avenir plein de promesses.  
 
Frères et sœurs, notre désir de transmettre est intact. Pour renouveler notre capacité 
à le faire, entendons cet appel à interroger nos histoires individuelles, familiales et 
sociétales, revisitons-les pour y trouver sans cesse à nouveau la parole de louange 
qui nous met en route pour offrir au monde la force de s’ancrer en Dieu, y trouver sa 
vie, y   trouver sa joie ! Amen 
 
MOMENT MUSICAL.  
Levons nous pour chanter le cantique 35/20 p 493 Dieu qui nous appelles à vivre, str. 
1,2,3 
 
Éclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi:  
Nous croyons en un seul Dieu  
Père, Fils et Saint-Esprit.  
Dieu est amour.  
Nous louons Dieu le Père  
qui a créé l'univers et le maintien en vie.  
Il a fait de nous ses fils et ses filles,  
Pour partager sa joie,  
pour vivre ensemble dans la justice et la paix,  
prenant soin les uns des autres,  
ainsi que de ce monde qui est le sien.  
Nous proclamons Jésus-Christ, Dieu le Fils :  
né de Marie, par la puissance du Saint-Esprit,  
il est devenu l'un d'entre nous, partageant notre vie et notre mort.  
Il a manifesté la compassion et la miséricorde de Dieu,  
donnant espoir aux hommes en déclarant le pardon du péché,  
et en offrant guérison et plénitude à tous.  
Par sa mort sur la croix et par sa résurrection,  
il a triomphé du mal.  
Jésus est le Seigneur de la vie et de toute la création.  
Nous avons confiance en Dieu, le Saint-Esprit,  
qui nous unit à Christ et donne la vie à l'Eglise.  
Il nous conduit à la repentance et nous donne l'assurance du pardon.  
L'Esprit nous guide dans notre compréhension de la Bible,  
nous renouvelle par les sacrements,  
et nous appelle à servir Dieu dans le monde.  
Nous nous réjouissons du don de la vie éternelle,  
nous avons une espérance certaine et sûre de ressusciter en Christ,  
et nous attendons son retour : il viendra juger le monde.  
Alors toutes choses seront faites nouvelles,  
et la création se réjouira en adorant le Père,  
à travers le Fils, dans la puissance du Saint-Esprit,  
un seul Dieu, béni à jamais.  
Amen 
 
Restons debout pour le cantique 41/17 p 584 Les cieux et la terre, str. 1,2,3,4 
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Christophe : 
Depuis notre plus tendre enfance 
Nous avons acquis le réflexe de prendre. 
Prendre le pain, prendre la nourriture, 
Et bien d'autres choses. 
Mais l'homme adulte 
Doit aussi découvrir la joie de donner. 
La joie profonde qui est contenue dans le geste du don. 
Don de ce qui nous appartient 
Et don de nous-même. 
Véritable conversion de nos vies   
Sur les traces du Christ qui  
Savait si bien donner sans rien réclamer en retour. 
Que notre offrande soit aujourd'hui encore  
Une étape pleine de sens 
Sur la joyeuse route du partage et du don gratuit.  
(après l’offrande) 
 
Père, inspire-nous, jour après jour, des gestes d’offrande.  
Que celle-ci soit un signe de notre engagement à ton service. Amen.  
 
Voici le temps des annonces. 
Merci Vincent pour ton temps et tes mots qui ont rendu ce culte vivant. 
Merci Maryvonne pour avoir revu et personnalisé le texte de la prédication. Merci 
Théophile pour ta musique, merci Yvon-Serge et Fred B pour avoir assuré l’accueil.  
Merci à    pour avoir fleuri notre temple. Merci à tous pour votre présence. 
Bonne fête à toutes les mamans ! 
Chorale mardi à 19h15 
Groupe prière mercredi à 18h au temple.  
 
Nous nous unissons dans la prière :  
Père Rassemblés devant toi, nous te présentons notre monde.  
Nous te prions pour tous ceux que tu nous mets en mémoire.  
Que ta volonté soit faite.  
 Nous te remettons tous les peuples de la terre,   
tous ces êtres humains que tu considères comme tes enfants.   
Que la lumière éclaire les temps à venir !  
Que ta Parole retentisse pour annoncer ta Paix!  
 Nous te remettons tous les chrétiens, tous ceux à qui tu as donné ton Esprit 
Que ce don que tu leur as fait illumine leurs vies.  
Nous te remettons celles et ceux qui ont dit oui à ton appel,  
et qui témoignent de ton amour là où ils se trouvent.  
Que chacun reçoive de toi force et joie pour accomplir sa mission, particulièrement 
dans les lieux où règnent la guerre et la violence.  
Nous te remettons chaque personne en souffrance,  
chaque être humain habité par le désespoir et le chagrin, car tu ne prends pas 
seulement soin de ton peuple, mais de toute créature.  
Soutiens le malade et le mourant, et donne-nous la parole qui exprime ce soutien !  
Accompagne l'endeuillé et rends-nous présent à sa peine !  
Encourage le chômeur, celui qui se sent inutile, oublié,   
et apprends-nous à partager son souci!  
Conduis tous tes enfants dans l'Espérance, par ton Esprit, et aide-nous à transmettre 
ta promesse avec fidélité!  
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Dispense ta sagesse à tous les responsables politiques, économiques et sociaux  et 
fais de nous des citoyens attentifs, constructifs,  qui mettent l'Evangile au cœur de leur 
vie et du monde.  
  
Nous te remettons toutes les mamans de la terre, bénis-les et permet-leur de rayonner 
de ton amour. 
Nous te remettons la rencontre de nos pasteurs ce week-end à Strasbourg, permets 
que les échanges produisent les fruits que tu attends 
Nous te remettons celles et ceux qui nous sont chers, qui nous sont proches, nous 
prenons un moment pour te les nommer dans le secret de nos cœurs :  
que nous vivions avec eux dans la compréhension et l'amour.  
   
Comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons : 
Notre Père qui est aux cieux 
Que ton nom soit sanctifié 
Que ton règne vienne 
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel 
Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour 
Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont 
offensés 
Ne nous laisse pas entrer en tentation 
Mais délivres-nous du mal 
Car c’est à Toi qu’appartiennent 
Le règne, la puissance et la gloire 
Aux siècles des siècles. Amen 
 
Allez et marchez.  
Que le monde entier voie votre lumière,  
Qu’il entende votre parole,  
Qu’il ressente votre joie,  
Car vous êtes des témoins du Christ ressuscité. 
 
Maryvonne :  
 
Dieu vous bénit : il est avec vous, tous les jours, jusqu’à la fin des temps.  
Que l'amour, par le Père, soit répandu en vos cœurs.  
Que la paix, par le Fils, naisse de votre témoignage.  
Que l'espérance, par l'Esprit saint, anime votre vie.  
Dieu vous garde. Amen. 
 
 
Chantons le cantique  62/76 p 1000 Rendons gloire à Dieu, notre Père. 
  
Reprenons place pour écouter la musique de sortie offert par Théophile. 
 
BOUTON 


